

IDEAS REVOLUCIONARIAS DE LA CIENCIA

Desiderio Papp. Tomo III. Grandes corrientes de la ciencia contemporánea. Editorial Universitaria.

La obra en tres tomos del Doctor Desiderio Papp, antiguo colaborador de "Atenea" y docente de las Universidades de Chile y de Concepción, comprende los momentos cruciales de la Historia de la Ciencia, desde el Renacimiento hasta la primera mitad de este siglo, centrados en los grandes arquitectos del pensamiento científico moderno. Si bien la elaboración de este pensamiento y sus múltiples aplicaciones constituyen una creación social, sus leyes primordiales, descubrimientos fundamentales y teorías generales son la obra de un reducido grupo de investigadores.

La presente obra, premiada en 1978 con la medalla de oro de la Academia Internacional de Lutecia, París, ofrece, sobre la base de este concepto de la historia de la ciencia, un amplio cuadro de la evolución de las ideas científicas siguiendo las hazañas de esos individuos excepcionales —desde Leonardo, Copérnico, Kepler, Galileo, Harvey, y Newton hasta Einstein, Planck, Bohr, Morgan y otros— que introdujeron los giros capitales, las mutaciones revolucionarias, en el pensamiento científico.

Este relato riguroso, claro y sistemático, ofrece, de este modo, los aportes decisivos de los grandes científicos modernos, permitiendo seguir los virajes que ha llevado a efecto la ciencia en su peregrinaje hacia la verdad. Sin este peregrinaje no podríamos, en rigor, representarnos el mundo en que vivimos, en el que un nuevo conocimiento descorre, casi a diario, el velo de amplias zonas de la naturaleza, convirtiendo en realidad lo que hasta poco antes era sólo una utopía científica.

Nadie más indicado que el doctor Papp para llevar a efecto esta notable síntesis. Miembro efectivo de la Academia Internacional de Historia de la Ciencia (París), Oficial de la Orden de las Palmas Académicas de Francia, Medalla Andrés Bello de la Universidad de Chile, y de muchas otras importantes instituciones y sociedades científicas, es autor de numerosas obras mundialmente conocidas en sus ediciones en lenguas alemana, inglesa, francesa, italiana y española.

Aun cuando el autor se había fijado como límite cronológico para las materias la primera mitad del siglo, se refiere también en este Tercer Tomo a eventos más recientes. Consigna igualmente todos los Premios Nóbel de Física, Química, Medicina y Fisiología, otorgados hasta 1978.

DICCIONARIO DEL HABLA CHILENA

Editorial Universitaria.

La Academia Chilena, filial de la Real Academia Española, designó una Comisión de Lexicografía para que tomara a su cargo todo lo relacionado con la redacción del Diccionario del Habla Chilena. Dicha Comisión estuvo formada por Rodolfo Oroz, Pedro Lira U., Yolando Pino Saavedra, Alejandro Garretón Silva, Eugenio Pereira Salas, Javier Vergara Huneeus, Diego Barros Ortiz, Alfredo Matus y Hugo Gunckel.

El resultado de la misión es el "Diccionario del Habla Chilena" editado por la Editorial Universitaria.